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内容概要：

软件开发现在也在逐步的发展起来，但是中国市场，现在是硬件行业不赚钱，在软件开发行业也是不赚钱。现在人们对软件认知度
低，软件开发行业现在出现供过于求，只要有软件开发需求的企业，都能找到合适的一家软件开发公司。为什么说硬件不赚钱呢？
最著名的就是...

正文：

软件开发现在也在逐步的发展起来，但是中国市场，现在是硬件行业不赚钱，在软件开发行业也是不赚钱。现在人们对软件认知度
低，软件开发行业现在出现供过于求，只要有软件开发需求的企业，都能找到合适的一家软件开发公司。 

 

为什么说硬件不赚钱呢？最著名的就是苹果了，硬件赚钱就走的是量，只有量达到一定，才能赚钱。据经济合作与发展组织
（OECD）韩国代表部举行的“OECD政策发布会”介绍，每部苹果iPad的利润达150美元，而作为产品生产基地的中国分得的利润
却少得可怜，以工资形式返还给中国工人的薪水仅为每部8美元（仅占整机的1.6%）。 

这组数据很容易让人想到中国人累死累活，年头忙到年尾，留下大量污染，浪费大量资源，最后只从中获取8美元的惨景。 

我们自主开发的龙芯主频尚不足Intel奔四处理器的十分之一，我们的技术管理能力也根本不能支持大型操作系统的开发，可以说在
这个方面我们根本不具备任何优势，走硬件、系统的道路，结果必然是失败。 

企业信息化是一个方向，但是并不合适。今天我们已经拥有了像东软、用友、金碟国际这样的大型企业信息化服务供应商，可以说
他们的努力使卓有成效的。不过也应当看到，这个方向已经是列强林立，恶性竞争的案例也是屡见不鲜，至于外包更不是印度阿三
的对手，由于这个行业的低回报，不适合进一步投入。 

由此可见，行业软件是最适合在我们国家发展的。 

加入WTO之后，我们提出了“成为世界制造中心”的口号，这也是大势所趋，不情愿也罢、怀疑也罢，历史的洪流是不可阻挡
的。世界制造中心，不是世界加工中心，我们需要用先进的技术来武装自身，让我们的产品更加具有竞争力，这时候，无数的行业
必将呼唤属于自身的软件。 

行业软件开发可以分成为两个方面：嵌入式开发和行业辅助软件。行业辅助软件可以是3DsMax之类的纯软件，也可以是像
AotoCAD这样搭载了专业设备的软件。嵌入式开发可以进一步细分，包括单片机、特种设备和自动化设备三个方面。 

单片机开发的典型是手机开发，当今国产手机技术性能已经有了很大的提高；特种设备主要运用在军事、航空等特殊领域，企业难
以介入；而自动化设备，则是行业软件发展的最重要方向。 

举例说明：上个世纪90年代国内部分纺织企业进口了一种德国设备，成为飞梭机，俗称“电子绣花机”，这种设备的原理就是在普
通绣花机的基础上加入了计算机辅助设计和设备自动完成两个功能，用户在计算机上完成花纹设计，设备自动把花纹绣出来，其绣
花产品精细程度是人工根本不可能达到的。 

飞梭机当时的进口价格约80万美元，后来国内的设备厂家在仔细研究之后，也研制出了同类产品，成本仅仅30万人民币出头，后来
进口飞梭机大幅度降价，才勉强能与国产飞梭机竞争。 

由此可见，通过结合行业技术，自主开发出适合特定行业使用的软件和自动化设备，其利润将是巨大的，同时还能拥有属于自己的
核心技术，不受外部力量制约，这个方向在不久的将来必将成为中国软件行业最大的利润点和主要发展方向。 



  

总的说来，软件行业是属于技术型行业，正由于这个行业的特点，我们不可以妄图从技术以外的地方寻求长远的发展。无论是发展
外包还是强调服务，背后都需要核心技术和市场发展的支持。 

未来中国软件业的发展方向，必然是与行业结合、研发属于自己的核心技术，细分则是适应制造业主流的辅助性软件以及自动化设
备开发。政治、市场以及社会格局的变化源码天空，也必将推动中国软件行业往这个方向发展。 

回归技术，是最适合中国软件行业发展的方向，民族软件业的前途必将是光明的。 
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